
2012年2月99日 星期四 编辑：李李婷婷婷婷 组版：李李力力

今日枣庄 CC03

本报枣庄2月8日讯(记
者 白雪岩) 继市政协九
届一次会议召开后，2月9

日，市十五届人大一次会议
正式拉开帷幕，此次人大会
议的主要内容是听取和审
议枣庄市人民政府工作报
告，选举枣庄市人民政府市
长、副市长，选举枣庄市中
级人民法院院长、枣庄市人
民检察院检察长。

2 月 8 日上午9点，人

大代表纷纷赶往报到现
场，领取会议资料，查看
会 议 日 程 。记 者 从 此 次
会议的日程活动方案中了
解到，市十五届人大一次
会议正式召开时间为2月9

日至2月1 3 日。2 月 9 日上
午 举 行 第 一次全体代表
会议，市政府代理市长张
术平作枣庄市人 民 政 府
工 作 报 告 ，市 法 院 院 长
惠从冰作枣庄市中级人

民 法 院 工 作 报 告 ，市 检
察院检察长于家珍作枣
庄市人民检察院工作报
告。2月 1 0日上午各代表
团 将 举 行 分 组 会 议 ，会
议主要审议政府工作报
告，审议关于选举本级国
家机关领导人员办法草案
等 ；1 0 日 下 午 将 举 行 第
二 次 全 体 代 表 会 议 ，会
议主要听取市人大常委
会 工 作 报 告 ，表 决 关 于

设立专门委员会的决定
(草案 )等。1 1日至 1 2日，
各 代 表 团 举 行 分 组 会
议，会议主要审议市人大
常委会工作报告、审议“两
院”工作报告等。13日，将
举行第三次全体代表会
议 ，会 议 主 要 选 举 市 级
国 家 机 关 领 导 人 员 ；通
过专门委员会组成人员
人 选 名 单 ；表 决 大 会 各
项决议草案等。

本报枣庄 2 月 8 日讯
(记者 白雪岩 ) 8日上
午，在十五届人大一次会
议报到现场，来自民族宗
教界的代表苏伯喜在接受
记者采访时，提出了要提
升城市环境综合治理，加
强治理非法黑出租及占道
经营现象的建议。

今年59岁的苏伯喜是
枣庄市伊斯兰教协会副会
长，作为一名历届民族宗
教代表，他认为要让市民
感受到“幸福新枣庄”的建
设，当下就要着眼于改善、
治理城市环境的问题。苏
伯喜说，目前在城区内还
存在着许多非法经营的黑
出租，宰客、丢客的现象频
频发生，而且这些黑出租
在出行时常常抢道、占道

不按交通规则正常行驶，
给市民的出行安全带来一
定隐患的同时，还严重影
响了城市交通和出租车市
场的正常秩序。然而，这些
非法出租的营运人员往往
是困难、低收入人群，因
此，希望有关部门一方面
对这类非法营运的出租车
加强管理时，另一方面有
关部门也能解决这部分困
难人群的就业、生活保障
问题。

另外，苏伯喜还谈到
了加大治理非法占道经营
的现象。执法部门除了要
整治普通市民非法占道经
营的现象外，还应该重视
一些“牛气”单位、机构对
城市人行道、绿化带的占
道现象。

人大代表苏伯喜：

整治黑的及占道经营

本报枣庄2月8日讯(记
者 白雪岩 李泳君) 8

日，本报“两会直通车”开
通的第四天，诸多读者通
过本报畅所欲言，倾诉心
声，记者在统计整理读者
的意见、建议时，发现他们
重点关注的多是居民养老
保险、食品药品安全、困难
人群生活住房保障，和居
民生活息息相关的热点民
生问题。

家住枣庄滕州的王先
生拨打本报“两会直通车”
热线，反映城镇居民养老
保险报销的问题。“在医院
门诊看病，不论花多少钱，
都不给报销，但是有些小
病不值当去住院，可是不

住院他就不报销。”王先生
觉得，政府适当地出台相
关措施，在城镇居民养老
保险方面能够扩大范围，
适当让更多的居民享受到
更多的医疗保险费用报销
的优惠。同时，王先生还
说，随着人们健康认识水
平的提高，很多居民也开
始到医院自费查体，但是
现在在医院查体的话，费
用少则数百，多则上千，这
些钱全部是由居民自己掏
腰包，他觉得国家应该将
自费查体的费用列入报销
的范围。“查病防病，只有
人们的健康意识提高了，
才能在更大范围内提高国
民的身体素质。”王先生

说。
市民刘先生拨打本报

“两会直通车”热线，反映
棚户区改造进度问题。他
说，政府应该适当加快棚
户区改造的进度提升幸福
枣庄的民生效益。“在前岭
附近那一大片的棚户区改
造计划中，虽然居民已经
搬迁，但是现在那边进步
有点慢，区域内有很多的
塑料垃圾、生活等杂物，有
时候风一吹，很脏乱，影响
了市民的生活。”

自称为“枣庄工匠”的
一位读者来电反映，随着
社会科学水平的提高，一
些不法分子的造假水平也
日益提高，新闻报道了很

多食品、药品的造假行为，
严重影响了人民的身心健
康。望政府相关部门制定
详细、严格的预防措施，加
大食品、药品等最基本民
生问题的处罚力度，确保
人民的食品、药品安全，为
人民的身心健康起到保驾
护航的作用。

对于读者提出的这
些建议和心声，本报将认
真收集整理后带上两会，
请代表、委员及相关部门
负责人解答。如果您也有
话要对代表、委员说，如
果您对这个城市的发展
有好的意见和想法，都可
以拨打本报“两会”热线
8880110。

本报记者将捎建言到“两会”
养老、医疗、住房等民生话题成市民热议焦点

本报枣庄 2 月 8 日讯
(记者 白雪岩 ) 8日上
午，在人大代表报到现场，
记者见到了枣庄三中校
长、党委书记于卫东，在接
受本报记者采访时，他提
出了要改善学校办学环
境，加强师资队伍建设的
建议。

记者从本报开通的
“两会直通车"市民意见征
集材料中发现，不少读者
提出了关于教学环境差、
教师队伍混杂、加强农村
教师权益保障等问题。其
中，一名农村教师反映说，
很多乡村学校的办学条件
实在太差，学生们的课桌
椅都已经破烂不堪，更谈
不上多媒体等办学条件，
希望政府能够加大投入改

善农村学生的学习环境。
还有一名读者提出了加强
农村教师培训，实现农村
教师工资全区统一标准统
筹发放，特别关注农村教
师权益保障的建议。

就读者提出的这些教
育问题，枣庄三中校长于
卫东在接受记者采访时
说，作为教育界代表，在今
年的会上，他已经准备要
提出改善学校办学环境和
加强师资队伍建设的建
议。他说，结合陈伟书记提
出的建设“幸福新枣庄”，
要让孩子们接受良好的教
育，就要给学生们创造良
好的学习环境，提高教师
的职业素质和教学水平，
加强教师队伍的自身建
设。

人大代表于卫东：

改善学校办学环境

本报枣庄 2 月 8 日讯
(记者 李泳君 实习生

王磊 ) 8日，记者见到
了来自滕州市龙庄村的
党支部书记杨位学，他是
一名新当选的基层政协
委员，他这次带来的提案
主要关注农村环境，让农
民过得更健康，生活得更
幸福。

初次参加政协会议，
杨位学多少显得有些激
动。“我感觉这是很神圣
的会议，这次我就是抱着
为老百姓办实事的目的
来参加会议的。”作为一
名政协委员，杨位学对农
村的环境了解的比较多。

他告诉记者，现在农村的
环境相对较差，在一定程
度上影响了农村的发展
和人们的身体健康。农村
生活垃圾不是一个小问
题 ，受 害 的 不 仅 仅 是 农
民，由于垃圾对土壤、水
质等所造成的污染，也影
响到农产品生产的安全。
这些农产品销售到城市，
会给更多的人带来间接
伤害。因此，农村生活垃
圾的危害不容忽视。

“我建议政府应该拨
付一定的资金，在农村设
立垃圾清理场，配置果皮
箱、建造垃圾屋，安排专
人定时清理。”杨位学说

政协委员杨位学：

提升农民生活档次

一批“80后”代表亮相两会
年轻化、学历高使本届两会呈现勃勃生机

市十五届人大一次会议报到现场，工作人员正在为代表分发会议材料。 本报记者 李泳君 白雪岩 摄

市十五届人大一次会议今开幕
会期5天，会上将选市长、副市长

本报枣庄2月8日讯 (记
者 李泳君 白雪岩 ) 市
十五届人大一次会议代表8

日 报 到 ，记 者 发 现 前 来 报
到的代表中不乏“ 8 0后”年
轻人。

2月 8日在开元凤鸣山
庄 人 大 会 报 到 现 场 ，记 者
见到了来自山亭区徐庄镇
农 村 土 地 合 作 社 的 理 事
长 ，一 名 来 自 基 层 的 农 民

代 表 张 凯 华 。在 即 将 举 行
的 市 十 五 届 人 大 一 次 会
上 ，他 的 建 议 是 加 大 金 融
部 门 放 款 力 度 ，更 多 的 让
利于民。

据 了 解 ，该 合 作 社 都
是 由 老 百 姓 出 资 筹 办 的 ，
相 对 来 说 资 金 比 较 紧 缺 ，
目前合作社正在营建新厂
房，扩大合作规 模。“只有
合 作 ，才 能 让 农 民 获 得 更

多 的 实 惠 ，我 们 也 筹 划 将
合 作 社 做 大 做 强 ，但 是 这
方面存在的一个问题就是
资 金 短 缺 ，在 一 定 程 度 上
限 制 了 合 作 社 规 模 的 发
展。我想建议一下，就是金
融部门能够加大资金投放
力度，放宽放款条件，让农
民 有 更 多 流 动 资 金 ，让 利
于农民。”张凯华说。

记者在采访中了解到，

枣庄市充分重视年轻人的创
新力，去年选拔了一批“ 8 0

后”充实到基层工作，在今年
的人大会上同样也出现了很
多“80后”年轻面孔。新当选
的来自峄城区代表团的“80

后”代表，阴平镇长吕济禹对
未来阴平镇的发展提出了很
多计划，显得很有激情和活
力。

吕济禹告诉记者，在人大

会结束之后他们将充分利用
阴平镇文化优势，围绕女娲
始祖文化、烈士陵园、雷锋精
神展馆红色文化、生态枣林
生态文化以及台湾工业园区
工业文化，充分将阴平镇做
大做强。在本次大会上我将
针对阴平镇发展提出一些更
具体的计划，特别是针对农
业的发展，将继续加大农村
土地流转力度，发展农民专

业合作社，推动深加工力度，
为农民发家致富，搭好平台。

据了解，在今年的人大会
上出现了很多“80后”年轻人的
面孔，他们大多具有较高学
历。与其他人大代表一样，他
们对于社会未来的发展与成
长也提出了自己的建议，而且
每个人的想法都具有独特的
视角，同时也彰显了新时代的
气息。
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